

# La Terre, notre beau jardin partagé

«Encore une séance de jardinage ! Mais papa, tu ne peux pas t'arrêter ?!» taquine Zoé en voyant son père sortir de la remise avec ses outils. Hier, elle est allée dans un café écolo... Des gens faisaient des boutures pour le jardin partagé et d'autres préparaient un spectacle, quelle ambiance ! Elle en est sortie, lui avoue-t-elle, impressionnée... De quoi encourager son papa à lui glisser quelques messages à propos de sa passion...



«Vivre simplement peut nous procurer beaucoup de joie et de liberté en nous évitant de toujours convoiter ce qui nous échappe... Nous avons besoin d'une conversion qui nous unisse tous, parce que le défi environnemental que nous vivons, et ses racines humaines, nous concernent et nous touchent tous.»

**Pape François**

> Vous pouvez vous procurer *Laudato si'*, le texte du pape, dans toute bonne librairie, et aussi en intégralité, en français et en accès libre, sur le site du Vatican : [vatican.va](http://vatican.va).

## Cultiver ensemble

«Ces jeunes chrétiens que tu as rencontrés hier au café écolo veulent vivre simplement, connectés à la nature, aux autres et au Créateur. Ils proposent ainsi de cultiver ensemble un potager, de réapprendre à réparer des outils, de faire les choses par soi-même. Ils mettent en avant une écologie qui prend soin de la nature et des hommes comme des frères. Voici quelques années, le pape François a écrit une lettre à toute l'humanité, intitulée *Laudato si'*, pour montrer combien notre Terre était abîmée par trop de consommation et de gaspillage, empêchant les plus pauvres de vivre. Beaucoup de gens ont pris conscience que le cri de la terre et le cri des pauvres ne font qu'un.»

## «Je n'ai fait que planter et arroser !»

«Quand je vais dans mon jardin, cela me fait du bien au corps, c'est bon pour mon moral. Je sens que cela me rapproche des autres et de Dieu. C'est vrai, il me faut un certain courage pour entretenir mon jardin. Mais regarde ces plantes aromatiques qui poussent, Zoé, et la rhubarbe à côté, que c'est beau ! Et je n'ai fait que planter et arroser ! C'est Dieu qui est le maître d'œuvre de toutes ces merveilles.»

## Apprendre à nous émerveiller

«C'est en aimant la nature que nous saurons le mieux la protéger. Apprenons à nous émerveiller devant les plantes, les arbres centenaires, les oiseaux migrateurs, en remerciant Dieu pour cela. J'ai lu l'histoire d'un jeune délinquant en "séjour de rupture" à la campagne. Il ne regardait pas le paysage, jusqu'à ce qu'il s'arrête devant des vaches dans un pré qu'il voyait en vrai pour la première fois. Pour lui, c'était merveilleux, il a voulu les caresser toutes !»

PAGE RÉDIGÉE PAR L'OTPP : CÉCILE LEURENT, VÉRONIQUE DROULEZ ET PÈRE SYLVAIN DESQUIENS.

DESSINS : NICOLAS HAVERLAND.

## Partager les fruits

«À côté de l'église, nous avons un jardin partagé. Une fois de temps en temps, on fait une table ouverte à tous après avoir cuisiné ensemble le fruit de nos récoltes. Le jardin est cet espace qui nous rend meilleurs parce que chacun peut y accomplir quelque chose de bon et de beau. Tiens, avec ton frère, je te propose d'aller offrir une plante à cette dame seule que je connais et qui vit au 3<sup>e</sup> étage de son immeuble. Elle pourra la regarder chaque jour et se sentir plus proche de nous. Et pourquoi ne pas l'inviter à déjeuner, dimanche prochain ?»

